



## Arreglando bautizos

Por sí, efectivamente, acabas de ser padre y te has de ocupar de asunto tan interesante, quiero echarte una mano para que todo te salga bien. Léeme, pues, amigo mío, y hasta procura guardar este avisito amistoso para otra vez.

1.º Como padre procurarás con empeño que el bautizo no se atrase más de ocho días; lo mejor es hacerlo cuanto antes.

*Pasados quince días, los bautizos no podrán celebrarse por la tarde.* (Estoy seguro de que a ti, que eres muy razonable y que sabes lo mucho que vale el ser cristiano, esto te parecerá muy puesto en su lugar.)

2.º Tendrás la precaución de ir *con tiempo* por la Parroquia, acompañado del padrino, para cumplir todo lo mandado y tomar los datos correspondientes, recogiendo a la vez el volante que has de presentar más tarde a la hora del bautizo. (Si el padrino reside fuera de esta Villa, puede, en ese caso, ir sólo el *padre*.)

No te olvides llevar *la parte de nacimiento*, que te darán en el Registro Civil. Te conviene, para la uniformidad de los datos.

3.º Por fin, asistirás al bautizo de tu hijo, primero por tratarse de una cosa tan importante para ti, y después porque has de firmar en el libro-borrador de bautizos al final del acto.

4.º Aprovecha para arreglar estos asuntos las horas de permiso que te concede la Ley, pasándote cualquier tarde por la Parroquia desde una hora antes del Rosario (menos los martes).

GETAFE, 5 DE MAYO DE 1957

*Del Evangelio*

### Así fué la Resurrección de Cristo

«Y, habiendo pasado el sábado, María Magdalena y María la de Santiago y Salomé compraron aromas para, viniendo, ungir el cuerpo de Jesús.

Y el domingo muy de mañana vinieron al sepulcro donde llegaron ya de día.

Y se decían entre sí: ¿Quién nos apartará la piedra del sepulcro?

Y he aquí que se siente un gran terremoto. Un ángel del Señor bajó del cielo y acercándose separó la piedra del sepulcro y estaba sentado sobre ella: su aspecto era como el de un rayo y sus vestidos blancos como la nieve.

Los centinelas, llenos de miedo, quedaron despavoridos y como muertos.

Y llegando las mujeres al sepulcro vieron la piedra removida, a pesar de ser muy grande.

Y entrando en el sepulcro no hallaron allí el cuerpo de Jesús, pero sí vieron, en cambio, ángeles de refulgentes vestidos.

Uno de ellos las tranquilizó de que no encontraran allí a Jesús y les dijo: No tenéis miedo; sé que buscáis a Jesús el crucificado; resucitó, según lo había anunciado; no está aquí; ahí tenéis el lugar en que le pusieron.

Ahora marchaos y decid a sus discípulos, y principalmente a Pedro, que resucitó y que os *precederá a Galilea*; allí le veréis.»

De veras que aparece hermoso Cristo mirado con las luces de la Resurrección...

¡Hermoso de verdad! Pero Cristo no llegó de buenas a esa gloria... Con todo y ser Dios trabajo no pequeño le costó.

Y Cristo no obraba de ligero...; venía

#### La primera comunión

NO es una puesta de largo

NO es una pedida de mano

NO es una boda liliputiense

NO es un carnaval religioso.

La primera comunión

es la fiesta del día en que Cristo viene por vez primera al alma del niño.

¡Padres!, no disfracéis ese día a vuestros hijos; vestidlos con modestia y sencillez.

a ser nuestro Maestro y a enseñarnos el mejor camino para la felicidad eterna.

Nosotros, sin embargo, no acabamos de enterarnos y seguimos tan creiditos que eso de andar por caminos así, como los que anduvo Cristo en su Semana Santa, es de ingenuos o de atrasados...

¡Cuándo nos enteraremos, Señor, de que tú eres la Verdad y tu camino el mejor y más seguro!... ¡Y cuándo aprenderemos a andar por él con alegría!...

¡Por la Cruz a la Luz!

## Sobre el Mánchester-Madrid

Esto fué el pasado jueves, 25 de abril, y a la hora en que el partido de fútbol entre el Madrid y el Mánchester llegaba a su punto álgido hacia el final del segundo tiempo. A la casa del señor Cúra llama nervioso y muy excitado un apreciado feligrés; viene indignado del tremendo apasionamiento del fútbol que hay por todas partes; de que los jóvenes y hasta los hombres están poniéndose ciegos con tanto balón; de las cantidades tan grandes que se están gastando en los partidos; de lo mucho bueno que con lo de un solo partido se pudiera hacer...

Al día siguiente otro buen amigo me dice muy cargado de razón que él con tanto fútbol está cogiendo tal manía a eso que ya ni lo lee...

Y esos y otros varios, indignados, acudían a mi influencia para combatir tanto abuso...

¡Está bien! Estoy con esos señores y con otros muchos en eso de protestar de tanto abuso y exceso como hay por ahí, y protesto de todos los excesos y abusos, pero *de todos*, ¿eh?, porque no sólo hay excesos en el fútbol.

Protesto con ustedes, amigos míos, también contra los excesos y abusos de las diversiones y espectáculos que se llevan frecuentemente el pan y la inocencia de muchas almas;

contra los excesos y abusos del lujo que está arruinando a tantas familias;

contra los excesos y abusos en el trato de los jóvenes que se están perdiendo el respeto;

contra ciertas visitas a ciertos sitios más caras a menudo que muchos partidos de fútbol...

Protesto contra todo eso, sí, señor; pero ¿me dejan decir algo bueno del fútbol?

Hay mucha pasión en el fútbol y se rebaja terriblemente el vocabulario... ¡es verdad! Se está cegando peligrosamente la juventud con tanto deporte..., ¡cierto! Pero al lado de estos inconvenientes nos ha traído el fútbol no pocas ventajas, que no conviene desconocer: ha sacado a los jóvenes del ambiente tabernario y mujeriego de tiempos pasados; ha puesto limpieza en sus conversaciones dándoles tema decente; aparte de las ventajas de orden físico-higiénico, hoy se puede viajar con gente joven sin que las personas decentes tengan que ir rompiéndose la cara continuamente o pudriéndose con conversaciones asquerosas...

¿Que el fútbol tiene inconvenientes?... Pero tiene también ventajas.

Dejemos, pues, a los jóvenes que hablen de fútbol, amigos míos, que escuchen los partidos de fútbol..., que mientras tanto ni hablarán de porquerías ni se meterán con la fama del prójimo..., que es bastante peor que apasionarse del fútbol.

## Habla el Papa

Y cuando el Papa habla es Cristo quien habla...

Y por eso, cuantos nos tengamos por buenos hijos de la Iglesia hemos de tener a gala el poner atento oído y corazón dócil a sus palabras.

### Además el Papa

siempre habla para nuestro bien, como excelente Padre, y sus palabras son, como las de Cristo, palabras de vida eterna.

### Nadie como el Papa

está al tanto de nuestras necesidades y conveniencias espirituales, y nadie como él pone tanto interés en remediarlas.

### Por eso no son buenos

hijos los que, en lugar de agradecer al Papa sus concesiones, se dedican a murmurar de ellas. ¡Infelices!... por no decir otra cosa... ¿Qué sabrán ellos de estas cosas?... Aparte de que, ordinariamente, protestan y ponen reparos a las disposiciones del Papa y de la Iglesia quienes viven descuidados de su cumplimiento.

### Un nuevo favor del Papa

nos acaba de llegar. Con él se hará posible la comunión frecuente y hasta la misa al sector numerosísimo del trabajo, ya que

### en beneficio de los obreros

principalmente y de todos los que están sujetos al rígido horario de una fábrica u oficina está hecha esta notabilísima disposición, nada precipitada, por cierto, sino todo lo contrario, pues

### ha sido ensayada ya

desde hace algunos años en varias naciones de Centroeuroa y hoy se hace extensiva a todo el mundo, en vista de los magníficos resultados.

### Fórmula sencillísima

es ésta y muy al alcance de todas las gentes, aun de las menos instruidas, la que en adelante ha de regir en lo que se refiere al ayuno previo a la sagrada comunión.

**DESDE AHORA, PARA PODER RECIBIR LA SAGRADA COMUNION, TAN SOLO SERA NECESARIO GUARDAR EL AYUNO DESDE TRES HORAS ANTES, PARA LOS ALIMENTOS SOLIDOS Y BEBIDAS ALCOHOLICAS, Y DESDE UNA HORA ANTES PARA LOS ALIMENTOS LIQUIDOS.**

Y esta ley ha de regir lo mismo por la mañana que por la tarde, igual a media noche que en las primeras horas del día.

### Para los enfermos,

las nuevas normas son más favorables aún que las anteriores. Vean si no:

**LOS ENFERMOS, AUNQUE NO GUARDEN CAMA, PUEDEN TOMAR BEBIDAS NO ALCOHOLICAS Y VERDADERAS Y PROPIAS MEDICINAS TANTO LIQUIDAS CO-**

## Declaración sobre el momento social

(Continuación.)

### TRES CONDICIONES

señala la *Quadragesimo Anno* por las que han de regirse y determinarse los salarios:

Primera. *Dar al obrero una remuneración que sea suficiente para su propia sustentación y la de su familia.*

Segunda. *Deben, asimismo, tenerse presentes las condiciones de la empresa y del empresario, pero de tal manera que no se ha de perdonar esfuerzo en este punto verdaderamente gravísimo, hasta conseguir que los salarios sean justos y suficientes.*

Tercera. *La cuantía del salario debe atemperarse al bien público económico, y así el obrero y el empleado llegarán a reunir, poco a poco, un modesto capital y aumentará el número de los que pueden y quieren trabajar.*

Un año antes que la *Quadragesimo Anno* había aparecido la encíclica *Casti Connubii*, y en ella escribía el Papa Pío XI sobre la primera de las mencionadas condiciones: «Hay que trabajar, en primer término, con todo empeño, a fin de que la sociedad civil establezca un régimen económico y social, en el que los padres de familia puedan ganar lo necesario para alimentarse a sí mismos, a la esposa y a los hijos, según su clase y condición, pues el que trabaja merece recompensa. Negar ésta, o disminuirla más de lo debido, es grande injusticia y, según las Escrituras, un grandísimo pecado; como tampoco es lícito establecer salarios tan mezquinos que, atendidas las circunstancias, no sean suficientes para alimentar a la familia.

No olvidemos, sin embargo, la intimación del Apóstol a los fieles de Tesalónica: Quien no quiera trabajar, tampoco coma. Y el Papa León XIII para concertar al mismo tiempo los derechos y deberes, señalaba a los obreros «su deber de poner de su parte, íntegra y fielmente, todo lo pactado en libertad y según justicia». (Continuará.)

### MO SOLIDAS, ANTES DE LA COMUNION, SIN LIMITACION DE TIEMPO.

#### Dos encargos

nos hace el Papa a todos. Primero: «Exhortamos vivamente a los sacerdotes y a los fieles que estén en condiciones de hacerlo a observar antes de la comunión la vieja y venerable forma del ayuno eucarístico.»

Segundo encargo: «Cuiden todos de corresponder, en la medida de sus fuerzas, al beneficio recibido con brillantes ejemplos de vida cristiana y principalmente con obras de penitencia y de caridad.»

#### Un ofrecimiento

sincero y cordial hacemos los sacerdotes de la Parroquia a todos los feligreses. Aunque

## Primera Comunión

Y con esto ya tocamos un tema de actualidad, en la máxima acepción de la palabra, y no precisamente siempre en sentido religioso, que debiera ser el único que en familias cristianas mandara algo...

Es un momento de indudable trascendencia en la vida religiosa del niño, y cuanto se haga por prepararlo dignamente nunca será demasiado si nos referimos a la preparación espiritual. Da, sin embargo, la casualidad que la mayor parte de las familias apenas suelen ocuparse de esto y si demasiado de lo otro, de lo puramente material y mundano.

Con esta excesiva preocupación por el vestido y por las estampas e invitaciones y hasta por el convite se hace un daño tremendo al niño. Convirtiendo este acto en una especie de boda y metiéndose en gastos inoportunos y exagerados, se inyectan en su alma unas espantosas dosis de vanidad, que desgraciadamente darán su fruto, y sin tardar mucho, y que por de pronto harán que piense en todo menos en el Señor grande y bueno que van a recibir.

Por si estas líneas llegaran a tiempo a algún padre o madre bien intencionado, ¡por amor de Dios!, que frenen un poco en gastos y miramientos de vanidad; que la primera comunión de su niño o niña sea por encima de todo un acto religioso en el que la principal preocupación sea Jesús y su encuentro primero eucarístico con su hijo.

Y para ello, que se preocupen seriamente en que su hijo sepa bien lo que va a recibir, para que así lo sepa también estimar y apreciar de veras.

AVISO.—*Todos los días hay en la Parroquia preparación de niños para la primera comunión. Los niños asistirán por la mañana, a las doce y media, y las niñas por las tardes, a las cuatro y media.*

hemos puesto cuidado en explicar con la mayor claridad y sencillez este nuevo privilegio, es posible que aún no lo hayamos logrado enteramente, por lo cual estaremos siempre a la disposición de todos para aclarar cualquier duda que pudiera haber en esta materia.

.....  
¿Has cumplido ya con la Iglesia?

Pues mira, ¡no te retrases más! Cuanto más lo vayas dejando, más difícil se te hará...

Es lo menos que te pide la Iglesia para ser cristiano fiel. Todas las mañanas tienes en la Parroquia confesores, desde las seis y media, y los domingos desde las seis.

¡Y no te olvides de echar la papeleta!

## A una Joven

Mi estimada en el Señor: De seguro que usted se extrañará enormemente al encontrarse con ésta: ¡Qué raro! Una carta del Cura para mí... ¿Qué querrá?...

Sin embargo, ya lo ve, raro y todo, ésta es una carta para usted... Me leerá hasta el fin, ¿verdad?

Por lo que he leído en los periódicos, y sobre todo por lo que ya empieza a verse, tengo entendido que este verano irán las mujeres todavía un poco más frescas que antes; que crecerán, *para abajo*, sus escotes, y que subirán, *estas para arriba*, sus raquíticas y escasas faldas... Todo esto, la verdad, no será muy estético que digamos ni tampoco favorecerá grandemente a muchas, que irán a aumentar el número de cadáveres ambulantes o de esqueletos, a medio vestir...

¡Anda, me la he cargado! ¡Sermón al canto! (¿a que estás pensando todo esto?) ¡Pues, no! Al cabo de mis años algo voy aprendiendo y no tengo ganar de perder el tiempo... Predicar de modas a mujeres es como sembrar en la calle de Madrid.

Desde luego, yo podría decir a usted, señorita, que con esas modas muchas van hechas una verdadera birria y que los hombres se rien soberanamente al verlas pasar (y las mujeres, no digamos, ¡muchísimo más!); podría también decirle que esa moda servirá estupendamente para que al pasar ustedes por la calle los hombres les claven miradas de pasión mal disimulada; más aún, le podría decir que hasta en la iglesia estarán prestando al diablo una colaboración preciosa, ya que no podrán ni arrodillarse ni siquiera estar sentadas sin llamar la atención;

en fin, yo podría decirle otras muchas cosas, y muy sabrosas, por cierto; pero no, no se las diré...; le repito, no puedo perder el tiempo.

¿Que entonces para qué le escribo? Pues para una sola cosa, joven: para decirle que, por lo menos, nos dejen cumplir en paz nuestra misión, que es misión de limpieza; que nos dejen echar de la Casa de Dios (que ha de ser respetada con delicadeza) toda la basura que el diablo y sus cómplices quieren meter allí...

Ya sé que a usted, señorita, y a sus modernas amiguitas, esto no les hace ni pizca de gracia; ya veo qué fácilmente tuercen ustedes el gesto y cómo se llenan de rabiosa soberbia... ¡Qué quiere que le hagamos! Cumplimos con nuestro deber de mirar por el decoro de la Casa de Dios, le repito.

Termino ésta, distinguida señorita, reiteándole la seguridad de encontrar siempre a los sacerdotes de la Parroquia dispuestos a cumplir su misión de limpiar el templo del Señor cuantas veces sea necesario

De usted afectísimo, *El Cura Arcipreste.*



SANTA MISA.—Días laborables, a las siete, ocho y nueve.

*Días festivos*, a las seis y media, ocho y media, diez y cuarto y doce, por la mañana, y a las seis de la tarde.

En la capilla de la Alhóndiga, a las nueve y media de la mañana.

En el Hospital de San José, a la una de la tarde.

Todas las tardes, a las siete y media, hay santo rosario y visita al Santísimo, con exposición de S. D. M.

Día 6.—Empieza la novena a San Isidro Labrador.

Día 15.—San Isidro Labrador. A las diez de la mañana, solemne función religiosa, con sermón. Terminada la misa se trasladará procesionalmente a su ermita la imagen del Santo.

*Ejercicio de las Flores a María.*—Se hará todas las tardes, a la hora del rosario.

*Coadjutor de semana.*—Del 5 al 12, don Francisco de la Flor; calle de Lisboa, número 8. Del 12 al 19, don Rafael Fuentes; calle de R. Argentina, número 4. Del 19 al 26, don José María Olayo; calle de Lartiga, número 2.

*Santa Bula.*—Puede tomarse en la Parroquia a las horas de los cultos de la mañana o de la tarde, o también en casa del señor Cura, calle Madrid, número 18.

### DESPACHO PARROQUIAL

Para toda clase de asuntos, las mejores horas son:

*Días de trabajo*, por la mañana, de siete a nueve; por la tarde, desde una hora antes del Rosario (excepto los martes).

*Días de fiesta*, por la mañana, de seis a doce; por la tarde, de cinco a seis.

Siempre y para toda clase de asuntos, el sitio más propicio es la Parroquia.

El señor Cura ruega a todos que tengan presentes las indicaciones anteriores; por ello les quedará muy agradecido.

¡Padres!

Preparad a vuestros hijos para la primera comunión:

enseñándoles quién es Jesús,

dando ambiente religioso a ese día, vistiéndoles sin lujos fantoches.

### INTERESANTISIMO

¿SABE USTED QUE

TODOS LOS DÍAS DE FIESTA, A LAS SEIS DE LA TARDE, HAY MISA EN LA PARROQUIA?

Es un esfuerzo más que hacemos para que nadie se quede sin misa en Getafe.